

SUSCRICION.

En la Capital, real y medio al mes; fuera de ella, seis reales al trimestre. Números sueltos dos ctos. Anuncios: al suscriptor, en la 1.ª plana 18 céntimos de peseta línea, 10 en la 4.ª; al que no lo sea, en la 1.ª 25, 13 en la 4.ª — Comunicados y reclamos á 30 cént. de peseta línea. — Papeletas de defunción á 4 pesetas.



ADMINISTRACION.

Llana de Afuera, número 4, piso 2.º, Burgos.—Se suscribe además en la farmacia de Barriocanal, calle del Cid, número 17; en la imprenta y librería de Rodríguez Alonso, pasaje de la Flora, número 12, y en las librerías de Avila, plaza Mayor, número 41, y señora viuda de Herce, calle del Mercado, número 18.

PERIÓDICO SATÍRICO.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Año IV.

Burgos 23 de Enero de 1881.

Núm. 153.

ADVERTENCIA.

Todo el que se suscriba por un año á este periódico (pago adelantado), á contar desde 1.º de Febrero próximo, tiene opción al **Almanaque para 1881**, que hoy se reparte, valor de 6 rs.: de manera que costando la suscripción 18 rs., por 12 solo, es suscriptor al **Papamoscas**, tiene rebaja en los anuncios, etc., etc, lo cual constituye una verdadera ganga.

La suscripción puede hacerse indicándosele á los repartidores (advirtiéndoles previamente que hagan con conciencia el reparto), ó en casa de los Sres. Rodríguez Alonso, Avila, Sagredo, Herce y Agapito Díez y compañía.

¡Suscribanse ustedes, porque este año van á ver lo que es bueno!

ANUNCIOS PREFERENTES.

Escribiente.—Se necesita uno que tenga buena letra y sepa contabilidad.—En la imprenta de este periódico informarán.

Se vende un tilburi casi nuevo, con torno.

En la portería de la casa número 5 de la plaza de la Libertad darán razon. 5—2

La acreditada Camisería de Lucía Marin, calle de Sombrerería, núm. 15, con motivo de hacerle falta á su dueño D. Marcos Pujana dicho local para su Comercio, se ha trasladado á la calle de San Juan, 46, entresuelo, derecha, donde se confecciona toda clase de ropa blanca y se pespuntea á máquina á precios arreglados. 0—2

La Estrella.—Cid, 2.—Prada y Vazquez.

Las personas que deseen obtener en sus compras economía y géneros de confianza, compren en este establecimiento de tejidos, donde encontrarán ambas ventajas.

La Estrella.—Cid, 2.—Prada y Vazquez. 0—3

Fosforera.—Quien se hubiera encontrado una de hierro, incrustada con oro y plata, de las fabricadas en Eibar, se suplica la entregue en casa de D. Santiago Rodríguez Alonso, donde se le dará una buena gratificación. 1—3

El Mundo.—Compañía de seguros contra incendios, á prima fija, domiciliada en París, calle del 4 de Setiembre, número 12. — Direccion en España: Santander, Rivera, 11.

Capital social, 40.000.000 de pesetas.

Esta gran Compañía fundada en París el año 1864, asegura contra el incendio, la explosion del gas ó de los aparatos de vapor y sobre la vida humana.

Durante los diez y seis años que cuenta de existencia ha satisfecho la respetable suma de Rvon. 54.402.959'96 por daños causados en las propiedades de 30.308 asegurados.

En fin de Diciembre último tenía «El Mundo» una cartera de Rvon. 64.415.324'50 en primas netas á cobrar, cuya cifra es bastante por sí sola para demostrar el crédito y la confianza que el público la dispensa en todas partes.

Sub-Director en Burgos, D. Estéban Puerta, Cid, 11 y 13.

Quarto domingo del mes.

SINFONÍA.

¡MALDITO PERO....!

Desde que á *Martinillo* le salieron los primeros dientes, tan afilados y dispuestos á comer de la gran torta como los de cualquiera, está oyendo decir que no hay cosa por bonita que sea que no tenga su pero.... ó su manzana, que para el caso es igual.

Y es lo cierto: Que usted es una persona de suposicion y de valía y tiene dinero, carruage, buena sociedad, cultura, carrera, juventud y una posicioncilla más que decente... pues ya vendrá por ahí cualquiera mequetrefe ó periodistilla á decir que no vale para el cargo, que se ahoga en poca agua, aunque sea en tiempo de inundaciones, que es un si es ó no tímido y un tantico más de apático y reservado, formulando su pintura de la manera siguiente.

—¿Quién, D. Fulano? ¡Pues si es lo más amable, atento, formalito, y estudioso! La juventud le anima, su posicion le favorece, su dinero le eleva, sus influencias le distinguen. Hombre de estudios y en estado de merecer, no hay imposibles para él.... pero (aquí entra el maldito del pero) es algo apocadillo, carece de alientos, vive en pobre atmósfera y no hace todo cuanto debiera.

¡Para el diantre que se fie en estos periodistillas de tres al cuatro que toda lo husmean, lo critican y lo desmenuzan!

Y ahí tiene usted á mí señor D. Fulano que al oír su crítica, salta y se enfurece y se dá á todos los enemiguillos (¡él que es tan sesudo y formalote de contino!) y pide pareceres, consulta, suplica, intriga y revuelve, como si fuese un *polvorilla*, y no se le van expresiones que puedan herir susceptibilidades de nadie, porque es incapaz de semejante cosa.

Lo único que pudiera ocurrírsele era salirse de sus casillas, como si dijéramos, preparar un viaje, á Sevilla, pongo por caso,

tomar estado, y mandar más que á paseo el puesto y la posicion que tantos disgustos le acarrear sin necesidad y sin ventajas de ningún género.

¿Y esto por qué? Por el maldito del *pero* que le adosa el periodistilla, despues de coronarle de laureles con bellotitas de oro.

¡A la verdad, que D. Fulano es bien pobre siendo tan rico!

¿Tiene más de hacer á todo oídos de mercader, y no cuidarse de si le consideran apto ó inepto para el puesto que ocupa?

¿Hay nada más fácil que cerrarse á la banda y despreciar los avisos del vulgo, acogiendo solo los halagos de la adulacion y de la lisonja?

¿Puede haber cosa más sencilla que aceptar los puestos por vanidad, orgullo ó suposicion, haciendo caso omiso de los malos ratos que proporcionan, y dejar que arda el mundo ó se anegue el universo, cuando tenemos en nuestra casa comodidades que disfrutar y todo género de complacencias y bienandanzas?

Pero.... (¡otra vez el pero!) á esto el pícaro *periodifero* arruga el entrecejo, ráscase la barba, hace argadillos de sus manos, máquina de su lengua y añade:

—Todo eso estaria muy bien si al mundo hubiésemos venido á hacer lo que nos diese gana; *pero* no se toman los puestos por vanagloria, ni se conservan con inercia. Los deberes de ese D. Fulano son grandes y no pequeñas sus responsabilidades. Poder y no hacer es punible; dejarse halagar por pania-guados, intonsos ó mercenarios, es pobre empresa, y las almas bien templadas se alejan de esas pequeñas miserias y elevan sus miras á más enhiesta altura.

Lo lógico, lo verosímil y, si se quiere, lo justo, es dejar el puesto á otros más afortunados ó mas apropósito y dejarse de inquietudes, incomodidades, *chinchorrerías* y críticas de enemigos, siempre avisados y nunca, ó muy pocas veces, imparciales.

Y vean ustedes con qué maquiavélica habilidad el tunante del periodista pide que mi señor D. Fulano se vaya con la música á otra

parte, como si fuera bajonista de bateos ó corneta de murga atronadora.

Ese es un modo de enseñar la oreja que no se halla al alcance de todos, escepcion hecha de los consejeros aúlicos, comilitones y partidarios de mi señor D. Fulano, que á voz en cuello le suplican más que por Dios que no les abandone y que siga por los siglos de los siglos en el puesto que, á no ser el diablo, no sé quién le pudo aconsejar á admitirle, ya que tantos malos ratos y sinsabores le cuesta.

Pero.... (¡otra te pego!) á fé á fé que no conseguirá el entrometido periodista más que dar voces en desierto y perder la voz y la paciencia; que si aguarda á que mi señor D. Fulano se vaya, ya puede esperar sentado al día en que se inauguren los mercados, ó las reformas para evitar las inundaciones se hagan, ó á que se lo lleve todo *Pateta*, que es, en último término, el llamado á dirimir contiendas, encauzar desbordamientos, y á meter en cintura, con *peros* y sin ellos, á todo bicho viviente, desde el díscolo periodista, hasta el más encopetado munícipe honra, prez y fama de todos los monterillas habidos y por haber.

* *

¡MISERERE!

No exijais que *Martinillo* hoy os cante alegres fiestas ni que su peñola enristre por sacar á la contienda esa infinidad de cosas que sabe tratar en regla, que aunque es demasiado niño y poco del mundo sepa y es atrevido sin tasa y, en fin, todo lo revuelva, tiene un corazón muy noble y más blando que una breva, y si vé que alguno sufre un mal ó una peripecia, con el mayor sentimiento solloza que se las pela. ¿Cómo pues ha de cantaros hoy graciosas cantinelas, cuando vé que sus paisanos, á quienes él tanto aprecia, un día sí y otro nó, sin que evitarlo se pueda, están con el agua al cuello como diría cualquiera? Convertidas en pantanos sus calles y sus plazuelas, inundados sus comercios, trastornadas sus cosechas, hechos charcos y lagunas sus graneros y bodegas, que de él año ochenta y uno bien fatal la historia empieza, y si sigue con las mismas Dios nos la depare buena. Así, pues, dejando á un lado sus acostumbradas tretas, con toda la seriedad de un sacristan de conciencia y con el mayor respeto, á los dinteles se acerca de todos esos magnates que nos rigen y gobiernan, y como pobre importuno que sacar algo desea, una vez y dos y ciento,

les dice: «Señores, vean que este es asunto muy serio, que la cosa vá de veras, que aquí el pobre comerciante, cuando menos se lo piensa, sin que nadie lo remedie, se irá quedando por puertas. Déjense de discutir en sus largas asambleas si los del Duque ó Miura han de lidiarse en las ferias; que paseos hay bastantes y jardines y macetas, que lo que hace falta aquí es pensar en las esguebas, es hablar de alcantarillas, y no tan solo hablar de ellas, sino á fuer de sacrificios, pues lo merece la idea, hacer de una vez que cesen épocas tan lastimeras, que al pobre contribuyente dán tan malas consecuencias.»

Esto *Martinillo* pide y no digan que se acuerda de la sacrosanta Bárbara solamente cuando truena, que desde que al Cielo plugo que viniese á la palestra, ni un solo instante ha cesado de pedirlo con firmeza, y así jura ha de seguir, por mas que pesado sea, entre tanto que á vosotros los de almacenes y tiendas, los de molinos y fábricas, los de huertas y cosechas, con el corazón os diga ¡que el cielo os preste paciencia!

* *

Más de trescientos pobres arribaron á Gamonal el día de San Anton á comer el rancho con que la Cofradía les obsequió, advirtiéndole que hubo alguno que acudió de dos leguas de distancia.

¡Trescientos pobres y acudir de tan lejos! Esto es una prueba del desahogo y abundancia que disfrutamos.

«¡Brotan por todas partes las fuentes del bienestar y de la riqueza!»

Como decían en Madrid no ha mucho tiempo.

¡Ah, señores cortesanos, si se dieran ustedes una vueltecita por provincias, ya verían ustedes lo que era bueno!

* *

El lunes, ¡oh, día aciago! el río crecer se vé, y la presa presa fué de su fiero y rudo halago. También del fuego el estrago nos anunció la campana..... bien dice la lengua hispana en sus adagios comunes, pues siendo todo esto en lunes.... «¡Buen principio de semana!»

* *

Las obras, que segun hemos oido, se creen indispensables son: la separacion de los rios Pico y Vena, haciendo que este entre en el Arlanzon por mas arriba de Gamonal, para lo cual hay que hacer un cauce; un alcantarillon que partiendo desde el puente de las Viudas desagüe cerca de la presa del Sr. Conde, al cual (no al señor Conde, sino al alcantarillon) han de ir todas las alcantarillas de la Ciudad, mas el agua del río Pico que no admita el Arlanzon; derribo de algunos de los ojos del

puente de Santa Maria, á fin de que éste tenga mas luz; continuacion de la muralla del Arlanzon hasta el puente del Capiscol y sustitucion del puente de las Viudas por otro de hierro.

¡Echa, hijo, echa! nos parece que ya nos contentaríamos con algo menos, aunque todas ellas nos parecen necesarias y otras indispensables.

Con tal que no resulte lo del cuento de la lechera nos conformamos, advirtiéndole que á nosotros no nos duelen prendas y que como sean de utilidad práctica y reconocida, vengan cuanto antes.

Mas.... de parques, lavaderos, jardinillos pasajeros y otras cosas que yo sé, ¡Liberanos dominé.....!

* *

El pueblo de Burgos debe agradecimiento al Sr. General Moltó por sus deseos en favor de la prosperidad de esta Capital.

La viva defensa que hace en el *Correo Militar* de una poblacion en la que hace cinco años habita, y que por consiguiente conoce, bien merece que la generosidad y honradez de los hijos de esta noble tierra le manifiesten su adhesion, respeto y simpatía.

EL PAPA-MOSCAS, entretanto, le envía el testimonio de su consideracion y le dá las gracias más sentidas por su leal y noble conducta.

Los buenos procederes tienen siempre satisfactorias recompensas, y la mejor á que una autoridad puede aspirar es al cariño del pueblo.

Puede contar con él el digno General señor Moltó.

* *

El Ayuntamiento de Cádiz ha tomado el acuerdo de recoger todos los niños que vaguen por las calles y llevarlos á las escuelas públicas ó hacer que sus padres les pongan á un oficio.

Y en Burgos, ¿cuándo vá á hacer esto ó cosa parecida?

Porque á la verdad ya nos cansamos de llamar la atencion de las autoridades acerca de una docena de muchachos que insultan, apedrean, molestan, roban, juran y perjudican á todo el mundo.

¿Repetiremos aquella copleja de

«Señor Alcalde mayor: que los chicos son muy malos, de cada casa el peor.... hay que emplear el rigor, hay que tronzarles á palos, señor Alcalde mayor?»

* *

En 1.º de Enero de este año no se debía un solo céntimo de personal y material á los 128 Maestros de la circunscripcion de Burgos, y segun nuestro estimado colega *La Imparcialidad*, se debe este buen resultado al Sr. de la Hoya.

¡Esto es prodigioso! ¡Merece dicho señor que le eleven una estatua!

* *

—¡Hombre! ¿con qué le han vuelto á usted á colocar en las márgenes del Lérez?

—Así parece.

—Pues, hijo, créi, y usted dispense, que despues de aquel expedientillo no lo conseguiría.

—Yo tengo mucha influencia. ¡Calcule usted cuando estoy propuesto para una cruz!

—¿La de caravaca? ¡Así anda el mundo! Esto me recuerda otra crucecita dada á un ciudadano por su *virtud* y *trabajo* y tiene más picardias que el río Vena.

* *

Vergüenza y grande nos dá observar una multitud de pequeños merodeadores que se van á orillas de los cuarteles en demanda del rancho que, con mejor intencion que provecho, cede el soldado español para los pobres.

Esos muchachos infelices, no tiene escuelas en donde aprender ni talleres que les eviten de las cárceles y presidios.

Aquí, aquí si que hace falta la autoridad local, y no averiguando á qué hora se cierran ó se abren los cafés.

Porque esto es inocente, si nó ridículo, y aquello digno de llamar la atencion de los encargados de velar por el porvenir de los pueblos.

* * *

Admíranse algunos ciudadanos de que haya cantantes italianos que ganan 20.000 francos cada noche.

Aquí podemos decir con el *Cántabro*:

No sé por qué maravilla
el producto, por crecido,
á nadie que haya nacido
en la clásica Castilla,
bajo cuyo puro cielo
semejantes honorarios
son los sueldos ordinarios
de Lagartijo y Frascuelo.
Verdad es que aquí se vé
que el Magisterio hoy en dia
anda escaso de *parné*.

pero ¿y qué?
¿qué vale la ortografía
al lado de un *volapié*?

* * *

Como EL PAPA-MOSCAS es uno de los burgaleses más antiguos que se conocen, ha tenido lugar de hacer sus observaciones respecto de los males que suelen acarrearlos esos pícaros rios, que cual chiquillo mal educado y callejero, se suele *salir de madre* de vez en cuando.

Además, como quiera que estos dias todo el mundo se las echa de ingeniero, arquitecto, práctico é inteligente, no sé por qué tan grave señor no ha de decir su opinion tan bien como cualquiera hijo de vecino.

Lo que al PAPA-MOSCAS se le ocurre en primer término, son las siguientes preguntas:

¿Las esguebas antiguas que afeaban la ciudad, al ser cubiertas para hermosearla, tendrían algo que ver para evitar las inundaciones?

¿Las alcantarillas, que hoy pecan de estrechas y poco limpias, si se ensanchasen y limpiasen, contribuirían en parte á evitarlas?

¿El encauzar el Arlanzon, achicando sus márgenes y la disminucion de los ojos de los puentes, serán tambien causa para el desbordamiento del rio?

El espolon (de aquí tomó nombre el paseo) que se hallaba colocado en el *corrillo*, y que ya ha desaparecido, ¿respondía á la necesidad de dirigir por igual las aguas al puente?

¿Se conoce el origen del Arlanzon? ¿Se limpian y profundizan los cauces de los rios Pico y Vena, como más de una vez hemos indicado?

Y basta y sobra por hoy de preguntas: con las que hemos hecho, si se estudian, creemos que hay suficiente para encontrar el motivo de inundarnos con tanta frecuencia.

Porque EL PAPA-MOSCAS no será ingeniero, ni arquitecto, ni práctico, ni inteligente, ni siquiera aficionado á asuntos fluviales, pero tiene experiencia, buenos deseos para la ciudad que le cobija, y de vez en cuando suele apuntar alguna que otra idea que no suele echarse en saco roto.

Y adelante con los faroles..... con tal de que estén bien encendidos.

* * *

Al pasar hace dos dias por los portales de la Plaza Mayor un amigo nuestro, saludó á un comerciante que se ocupaba en sacar agua de su tienda, diciéndole:

—¡Adios, Job!

A la verdad que mejor calificativo no se les puede dar á los comerciantes inundados.

* * *

—Los enemigos de Burgos
¿cuáles son?

—Pico, Vena y Arlanzon.

—Y dígame el buen amigo,
¿tiene algun otro enemigo?

—Sí, señor.

—¿Concejal ó Diputado.....?

Responda, ¿por qué ha callado?

—Porque no me hallo de humor.

* * *

Con el número de hoy repartimos á nuestros suscritores de la Capital el prometido *Almanaque para 1881*.

Nuestro deseo hubiera sido que le hubieran recibido nuestros abonados el dia de Navidad, pero el no haber llegado el papel á tiempo, ha sido causa de este retraso.

Por algo se dice que «el hombre propone y Dios dispone».

Pero al fin, y vaya otro refrancito, «mas vale tarde que nunca».

Con que... que ustedes lo lean con agrado, salud para regalar á ustedes muchos, y hasta el año que viene que reciban, Dios mediante, otro librito por el estilo, ó acaso mejor.

* * *

Leo en *El Crepúsculo*, estimado colega palentino.

«Se ha encargado de la Alcaldía de esta Ciudad D. Julian Casado».

¡*Diabolo!* Si tendrá este señor, aparte de otros dones el de la ubicuidad.

* * *

La sociedad de las *Columnas* proyecta un baile notable para el dia de Candelas (no el del café del Espolon, sinó el 2 de Febrero).

Suponiendo piadosamente que las demás sociedades hagan lo mismo, ese dia será notable en los fastos de los aficionados á estirar las piernas.

Y á la verdad hacen bien;
no ha de ser todo avenidas
ni otras plagas parecidas,
algo ha de haber de *belen*.

* * *

Nuestro gozo en un pozo (y no ha sido pequeño el que nos ha traído la inundacion.)

Por de pronto el mercado cubierto proyectado tendrá que aguardar, si Dios no lo remedia, á que al Excelentísimo le toque el premio gordo, aunque no ha sido flaco el que le acaba de caer con los desmanes de los rios Pico, Vena y Arlanzon.

¡Medrados estamos!

Pero no hay que perder la paciencia: los pueblos trabajadores y los ayuntamientos idóneos, ántes se crecen en la desgracia que desmayan, y de las mismas adversidades sacan fuerzas para contrarrestar los peligros.

Animo, pues, y ayudémonos todos, que el triunfo es del más perseverante.

* * *

En los dias 2, 3 y 4 de Febrero próximo, se celebrará en la villa de Sasamon, como en años anteriores, la feria de las Candelas.

Será de toda clase de ganados, con especia-

lidad de vacuno, libre de toda clase de derechos, y aquel ayuntamiento ha acordado la distribucion de algunos premios entre los concurrentes forasteros, que serán adjudicados el tercer dia de feria.

Los pueblos que no se mueren en la inercia y que procuran llevar elementos de riqueza, con sus propias fuerzas, merecen bien del pais.

¡Desgraciados de los que todo lo esperan de los favores del Gobierno!

Reciba la antigua Sasamon nuestra enhorabuena.

* * *

Ha solicitado el Ayuntamiento del Gobierno la realizacion de un empréstito de 200.000 pesetas para atender á los gastos que hay que hacer en las obras que se proyectan para prevenir los desmanes de los rios.

Tenemos la seguridad de que una vez aprobado, se llenará con creces en menos de 24 horas. Burgos siempre ha respondido á esta clase de llamamientos.

¡Ah, si este empréstito, es decir, mayor aún, se hubiese hecho cuando el PAPA-MOSCAS lo pedía!

Y no hay que decir que es imposible, porque todo se hace cuando se quiere, y si no que lo digan las cédulas personales del año 70 ó 71.

¿Me entienden ustedes?

* * *

El Sr. D. Miguel de la Morena (q. e. p. d.) ha dejado en su testamento la renta suficiente para costear una Misa que ha de decirse á la una de la tarde, todos los dias de fiesta y de guardar, antiguas y modernas.

Ya sabemos quienes han de agradecer más la piadosa intencion del testador.

Los perezosos.

* * *

En casa del fotógrafo Sr. Inclan hemos visto el proyecto de unos cierres ó válvulas de seguridad, para colocarlas en las bocas de entrada y salida de las alcantarillas de esta poblacion (unas en el rio Vena y en el Arlanzon las otras): estas válvulas se cierran en el momento en que el agua pase en ellas del nivel ordinario y vuelven á abrirse en el momento de pasado el desnivel, circunstancia por la cual las alcantarillas no pueden tener agua sobrante con que inundar la poblacion. Es sencillo y económico por demás el medio con que dicho señor se propone evitar que las alcantarillas se desborden.

Estúdiense estos medios, por si fueran oportunos, mientras no se hagan otras obras de más importancia en los rios.

* * *

Las noticias que hemos recogido de la provincia, respecto de la inundacion, son poco satisfactorias:

En Villaverde Mojina ha arruinado la riada, casas, huertas y corrales; en Arlanzon los perjuicios han sido grandes por haber abandonado el rio su cauce; en Barbadillo de Herreros se han hundido varios puentes y una presa; en Salas se elevaron las aguas á más de un metro sobre el nivel ordinario, padeciendo mucho los sembrados; lo propio ha sucedido en Castrogeriz, pues el Odra se ha desbordado llevándose uno de los ojos del puente que comunica con la provincia de Palencia; el Ubierna ha interceptado las carreteras de Santander, puesto en peligro á algunos vecinos de Peñaorada, en especial á uno que fué salvado por los guardias Bustillo y Hernandez; en Villadiego se han caido dos casas; el rio Cogollo hizo muchos destrozos en Villahoz, inutilizando sembrados, arrastrando tres puentes é interceptando carreteras. En la Capital y sus inmediaciones no se puede calcular aún los desperfectos, pero son de consideracion y dignos de que todos hagamos un esfuerzo para evitar las inundaciones en adelante.

IMPRESOS DE VENTA

EN LA
Librería de S. Rodríguez Alonso,
pasaje de la Flora:

Declaraciones de nacimiento, fes de vida y certificaciones de defunción; para Maestros, presupuestos, hojas de méritos y servicios, cargaremes, libramientos y recibos de habilitado; para militares, recibos de haberes, idem de presos, idem de casa-cuartel, requisitorias civiles y militares y listas de embarque, y otros muchos impresos necesarios que se expendan sueltos.

Fábrica de Pianos de Inocencio

Larrea hermanos. — Gran novedad en pianos de lujo y demás clases, con pilastras, ménsulas y medallones esculptados, á precios desconocidos hasta el día. — Ventas á plazos, al contado y cambios.

Pianos de 5.500 rs., hoy á 4.200.

Dos años de garantía á todo desperfecto de construcción.

BURGOS. — SAN JUAN, NÚM. 36. 0—9

Cátedra de francés.—Puebla, 15,

Burgos.—Aureliano Real, célebre profesor (por la pronta y sencilla explicación), del idioma francés, tiene el honor de ofrecer á este ilustre pueblo burgalés sus servicios, en la inteligencia de que sus discípulos aprenderán á hablar como han aprendido cuantos ha tenido, con la misma perfección que un francés, así como leer, traducir y escribir, bajo las reglas gramaticales. También se dan lecciones á domicilio.

AVISO Á LOS SASTRES

(maestros y operarios).

El acreditado maestro sastre Agustín Santos Piñuela, que en 40 años de práctica ha estudiado cuantos métodos se conocen, hallando en todos ellos algunas dificultades, ha resuelto el problema por un medio fácil y seguro para el corte.

Todos sus compañeros comprenderán la verdad de lo que indica, á cuyo efecto y para conocimiento del que guste aprender, abre una *Academia* en el Espolon, núm. 4, Burgos. A los operarios les enseñará con mucha economía y de un modo conveniente para ellos.

Espolon, núm. 4, Burgos.

8—8

«La Ilustracion Española y Americana» y «La Moda Elegante Ilustrada.»

Se suscribe á ambas publicaciones en la Imprenta y Librería de S. Rodríguez Alonso, Pasaje de la Flora, Burgos.

En esta misma casa se hacen toda clase de impresiones y encuadernaciones; se hallan objetos de escritorio, menaje para las escuelas y toda clase de libros de texto, devocionarios y papel blanco y pintado.

Se arrienda un almacén

en la calle de Nuño-Rasura, núm. 8. El que desee interesarse, puede avistarse con el dueño, en la misma casa. 2—2

Escuela de párvulos de ambos sexos.—Paloma, 11, Burgos.

Se admiten desde un año en adelante, y se les enseña, á los niños las primeras letras, y á las niñas á hacer faja. Si lo desean se les tiene desde la mañana hasta la tarde. 0—4

¡Cazadores!—Se vende un

perro de once meses, Huerto del Rey, 17, 3.º, darán razón. 3—3

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA EN LOS CAMPOS ELÍSEOS DE LÉRIDA,

á cargo de D. Francisco Vidal y Codina, premiado en varias exposiciones.

Abundante y variado surtido de árboles frutales, de paseo y de adorno; rosales, arbustos y toda clase de plantas de jardinería; vides de castas superiores del país; idem americanas resistentes á la filoxera.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Transportes en tarifa especial por todas las líneas férreas de España.

Corresponsal en esta provincia, D. Andrés Zamorano, calle de Valladolid, núm. 8, Burgos. 15—0

PIANOS, ARMONIUMS, ÓRGANOS Y OTROS INSTRUMENTOS.

Gran depósito de Ventura Navas, Desengaño, 15, Madrid.

El dueño de tan acreditado establecimiento, en su reciente viaje al extranjero, ha adquirido la colección mas notable de cuanto fabrican las casas mas nombradas en Pianos de cola, cuerdas cruzadas y verticales de Erard, Pleyel, Gaveau, Kaps, Ronisch, etc. etc. sin rivales en el mundo. Se da certificado de legitimidad, y se garantizan.

Los pianos de la célebre casa de Bernareggi, se venden con un 30 por 100 de rebaja de la nota de fábrica, y los magníficos de Chassaigre se garantizan por seis años. Representante en Burgos, plazuela de la Audiencia, número 1, cuarto 2.º.

En el establecimiento del Sr. Cortezon,

calle de la Sombrerería, se han recibido y se expenden los géneros siguientes:

Moscatel de 1.ª, botella.....	9 reales.
Id. de 2.ª, id.	8 «
Málaga de 1.ª, id.	9 «
Id. de 2.ª, id.	8 «
Jerez de 1.ª, id.	10 «
Id. de 2.ª, id.	9 «
Arganda de 1.ª, id.	6 «
Marrasquino id.	6 «
Rom id.	7 «

Hay otra variedad de vinos y licores. NOTA: Devolviendo el casco, se rebaja un real.

Ultramarinos.—Viuda de

Madrazo. — Cid, 26 y 28. — Para las Pascuas: Gran surtido de champagne de Montebello, jamon trufado, dulces de la Habana, briños de Portugal, higos de Esmirna, cajitas de pasas para regalo, batatas malagueñas, aceitunas superiores, conservas de pescados, galletas inglesas, mantecados de Viena y pan-tortillas de Reimsa, chorizos, morillas y lomos de candelario, salmon inglés, é infinidad de artículos que no se mencionan por falta de espacio.

DEPÓSITO DE ESPECIALIDADES.

FARMACIA DE LLERA.

Nota de algunas de las más usadas:

- Antifebril de Lechelle.
- Bálsamo antihemorroidal de Corvisart.
- Id. antireumático de Fullola.
- Id. de la Cruz Roja á base de brea (tarro grande).
- Id. id. id. (id. pequeño).
- Id. de Lopez.
- Id. de Malats.
- Id. de opodeldos sólido (frasco grande).
- Id. id. id. (id. pequeño).
- Id. de Peichler para quemaduras.
- Id. de Salvat, anodino.
- Id. Solano.

Baños electro-químicos de J. A. Pennés.

Bemina Collas.



Aceite de Hígado de Lija, preparado por

R. Corral y Lastra, premiado con medallas de oro, de primera clase, de plata, y bronce, y una de tercera clase.—El ser este medicamento más rico en yodo y fósforo que el aceite de bacalao, una tercera parte más fluido y de olor y sabor nada repugnantes, le ha valido el ser considerado como el mejor de los aceites medicinales de pescado. Muchos que nunca pudieron tomar los de bacalao extranjeros, usan sin repugnancia alguna el de Lija de R. Corral y Lastra.—PRECIO: 10, 12, 13 y 14 reales frasco, segun clase. — **Farmacia de Llera.**

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del **COSMYDOR**. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud.

Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del **COSMYDOR**, para los cuidados íntimos de su Tocador.

(Se recomienda su uso Diariamente)

SE VENDE EN TODAS PARTES

Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor: Alcaraz y García en Madrid; Casanovas y compañía en Barcelona, y en casa de D. Francisco Valdés en Burgos.

TÉ PURGATIVO de CHAMBARD

Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desarreglo y sin fatiga. Así las personas las más difíciles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias á sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atolondramientos, Sofocaciones, Males de corazón, Palpitaciones, Malas digestiones, Constipación, y en todas las indisposiciones donde es necesario despejar el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA

PARIS — 13, rue Bertin-Poirée, 13 — PARIS

SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Por mayor: S^{res} ALCARAZ y GARCÍA, Madrid; — S^{res} CASANOVAS y C^a, Barcelona.

Burgos.—Farmacia de Barriocanal, Cid, 17.

LA CATALANA

FÁBRICA DE FIDEOS

DE

Antonio Tobal Morales,

VINOS Y LICORES.

Lain-Calvo, n.º 16,

BURGOS.

La Fama. — Fábrica de

calzado de Faustino Santa María, calle de la Paloma, galerías de la Catedral, Burgos. — Se hace toda clase de calzado con equidad, puntualidad y buen gusto. Gran surtido en calzado para señoras caballeros y niños.

Nota de precios.—Para caballeros: Botas de montar, de piel vaca, 140 rs.; id. id. de becerro, 100; botinas de mate, dos suelas, 48; id. id. de becerro, id., 40; id. id. piel de vaca, 48; zapatos de lona, varios dibujos, 30. Para señoras: Botas de satén y charol, 38 rs.; id. mate, pala de lo mismo, 38; id. de sagren, 32; id. de cabra, pala de charol, 30; id. id., pala de lo mismo, 28; id. de cabra, lisas, fuertes, 23 rs.

Gran surtido en calzado para niños, en relación con los demás precios. Se hace á la medida que se encargue á los precios indicados.

ALMANAQUE

DE

EL PAPA-MOSCAS

PARA

1881

Se vende á 6 rs. en la librería de D. Santiago Rodríguez Alonso, pasaje de la Flora, Burgos. (A los suscritores de la *Imparcialidad* á 3 rs.)

Camisería. — La antigua

y muy acreditada de Florentina Saenz de Lozano, que estuvo situada en el Espolon, 22, se ha establecido en la calle de Lain-Calvo, núm. 35, 3.º, en donde se continúa confeccionando á la última moda toda clase de ropa blanca, con precisión, puntualidad y economía. Además, para mayor comodidad del público, se respuntea á máquina cuantos encargos se hagan á esta casa, en la persuasión de que ha de quedar satisfecho de todo.

La Economía. — Fábrica

de calzado de Hilario Bustamante, calle de la Paloma, núm. 36, frente á los portales, Burgos. — El dueño de esta nueva Fábrica de calzado ofrece al público sus servicios, como tambien un gran surtido de calzado confeccionado ya, para caballeros, señoras y niños, á precios muy reducidos, para lo cual no ha escaseado sacrificio alguno. — Y para que el público pueda desengañarse, se le dá á conocer una ligera reseña de los precios corrientes de esta Fábrica.

PARA CABALLERO.—Botas de montar, piel de vaca, dos punteados, 130 reales.—Id. de id. de becerro, dos punteados, 100.—Botinas, piel vaca, doble suela, punteada, 48.—Id. mate, tres suelas, 50.—Id. mate doble suela, punteada, 48.—Id. mate y becerro, tres suelas, 44.—Id. mate y becerro, dos suelas punteadas, 40.—Id. becerro, una pieza y tres suelas, 44.—Id. becerro, una pieza y dos id., 40.—PARA SEÑORA.—Botas mate calado de terciopelo, 44.—Id. mate y cartera, 40.—Id. mate pala de id., 38.—Id. satén y charol, con cartera, 40.—Id. satén y charol, lisas, 38.—Id. sagren, pala charol, 32.—Id. cabra, bigotera charol, 30.—Id. cabra, id. id., 28.—Id. cabra, puntera charol, 24.—Id. cabra, lisas, 23.—Hay además un calzado para niños, á precios muy reducidos.—Tambien se hace calzado de encargo á los mismos precios, como igualmente toda clase de composturas.—Se advierte que el calzado y materiales son de primera clase.—NO OLVIDARSE.—Paloma, 36, frente á los portales, BURGOS.